

# LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.839

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Jueves 25 Enero 1934

## BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general. Rayos X

Plaza de Colón 8. Lorca Hora de consulta de 12 a 2

Camino adelante

### ¿UNA NUEVA FÁBRICA?

Hace algún tiempo que venimos escuchando distintas versiones sobre la construcción de una fábrica de hilados en ésta.

Ayer adquirimos noticias más concretas sobre este asunto, por la información que hace en «El Liberal» de Murcia, el que fué nuestro activo corresponsal hace varios años en la capital señor Romero Munuera.

Queremos ser optimistas y creer en que don David L. Abranez, de Bulgaria, hoy vecino de Lorca, se halla animado de los mejores deseos para construir aquí esa fábrica, al que para tan laudables propósitos no deben ponerse los miles de inconvenientes que a otros extranjeros que a nuestra ciudad han llegado con el objeto de explotar las minas y otras industrias, hasta el punto de tener que abandonar sus proyectos.

Nosotros entendemos que a quien llega a nuestra ciudad a implantar una industria que puede darle vida y proporcionar trabajo a la clase obrera, tan falta de él siempre, se le deben allanar todos los caminos dándole facilidades.

Una férrea voluntad allana cuantos obstáculos encuentra, siguiendo adelante.

Pese a su modestia no queremos silenciar en esta ocasión la magna obra llevada a cabo por el joven comerciante, nuestro querido paisano don Juan Monserrat Millán, el que por favorecer a su pueblo, propuso a los reputados y acaudalados comerciantes catalanes Sres. Bertrand, la construcción de una fábrica de tejidos en ésta, a lo que gustosos accedieron,

secundando con fe la buena idea propuesta.

Cuanto ha luchado, sábelo él y cuantos de cerca le hemos seguido, y ahí está la fábrica, casi construida de planta, y en funciones, dotada de maquinaria modernísima, y dando trabajo a muchas obreras que hacen prodigios bajo una competente dirección.

Así creemos que pueda su ceder hoy si ese señor extranjero posee fe inquebrantable en sus propósitos; si así es, como no lo dudamos, nuestra querida casona contará con nuevos medios de vida que le hagan sacudir la misérrima situación porque hoy como ayer y vice versa viene atravesando.

Bien venido sea el señor Abranez, si a laborar en beneficio de nuestro pueblo viene.

MADRID

### Abilio Calderón y Romanones se separan de la minoría agraria

Fué comentadísimo el acuerdo de los agrarios, aceptando el régimen republicano.

Abilio Calderón y otros dos diputados dirigieron una carta a Martínez de Velasco, mostrándole su disconformidad.

El conde de Romanones envió otra carta, separándose de la minoría agraria, para mantenerse como monárquico.

Martínez de Velasco declaró que entran en la República con toda lealtad.

Están dispuestos a gobernar con las fuerzas republicanas afines.

### El discurso del Sr. Martínez Barrio

El discurso pronunciado el domingo por el exministro de la Guerra, hoy de la Gobernación, D. Diego Martínez Barrio, en el teatro Victoria ha sido fundamentalmente aleccionador. Sin aparato dogmático ni actitud profesoral, sino por la fuerza pura y simple que emana de una actitud y que surge de una línea de conducta, el vicepresidente del Consejo ha sabido aislar una irreprochable doctrina política de gran republicano liberal.

Se ha querido referir el discurso del señor Martínez Barrio a antecedentes determinados. No necesitaba de ellos el ministro que camina perfectamente por el ámbito español sin necesidad de hadas madrinas. Su discurso, mesurado y preciso, feliz de expresión y denso de conceptos, sitúa correctamente cuál debe ser la actitud de los republicanos entre los vientos encontrados que azotan, con más resonancia que fuerza, la actualidad política de España.

De un lado y de otro gestículan los enemigos de la República con amenazas de asalto al Estado, los unos con gritos angélicos y los otros con roncós gritos de dinamitero. Entre esta algarrabía, la voz solemne del caudillo republicano en plena y madura juventud, llama, más que a la concordia a la seriedad. La hora de «snobismo» político se estrella contra el muro severo y firme de una doctrina democrática, europea y juvenil, que las juventudes que se contemplan las primeras canas quieren alzar ante la insensatez. Con alborozo que nunca es tardío saludan esas juventudes al ilustre político radical, que para llenar un vacío en la vida política de los españoles no ha creído preciso recurrir a la recitación gemebunda de anatemas ni a la expedición de cédulas de republicanismo, aunque con tantos títulos podía hacerlo.

Poetas hispanoamericanos

## DE LEY

Por Anibal Marc. Giménez

Le partía en dos la frente la honda huella de un hachazo que mostraba con jactancia recordando el lance aquel en que puso a prueba el temple vigoroso de su brazo ante aquel recién venido que se midiera con él.

Fué por cosa de mujeres. Una frase y un chispazo de pupilas. Un buen golpe que paró con suerte infiel. Y como esos toros bravos que se vienen sobre el lazo, ni ¡jesús! dejó decirle, envasándole sin hiel.

Al volcar sobre la nuca su chambergo, con amargo gesto, abría la maraña de su pelo lacio y largo descubriendo las puntadas del grosero costurón.

Y el recuerdo despertaba de tal suerte su bravura que la mano se corría sin quererlo a la cintura y tanteaba, con deleite de hombre guapo, su facón.

Reproducción reservada Del S. E. P.

La gran virtud del discurso del señor Martínez Barrio ha estado en la residencia de las minorías parlamentarias que no han franqueado de frente el umbral de la República, sino que se «han colado» de canto y vacilan con malicia y cuquería. La llamada a la preocupación internacional y a la incorporación de España a la política europea ha satisfecho igualmente a quienes echaban de menos en la política española este matiz y a quienes no se resignaban al cotilleo de campanario de nuestra política.

La política, en fin, que sobre sus hombros ha venido sosteniendo durante tantos años don Alejandro Lerroux ha sido actualizada y puesta a punto, con una maestría definitiva, por quien es modelo de lealtad y de consecuencia y por quien se ha formado y nutrido, sin una

vacilación, en el republicanismo histórico—y cuál otro puede prevalecer?—predicando por el ilustre jefe del Gobierno durante medio siglo. (De «La Libertad» de Madrid.)

### Banquete

Recogiendo la idea lanzada por el diario de Lorca LA TARDE se organiza un banquete en honor de don José Sala, por su brillante y eficaz actuación al frente del Círculo Mercantil que se verificará en el Hotel España.

La Comisión organizadora

Las tarjetas al precio de doce pesetas pueden encargarse en la Secretaría del Círculo Mercantil.

El anuncio es la base del buen

industrial y comerciante,

pues quien anuncia se

da a conocer y

aumenta sus

ventas.

## TEATRO GUERRA

Para el próximo sábado. Gran programa extraordinario FOX. Que presenta a sus simpáticos artistas,

MARIA ALBA Y JUAN TORENA

## CAMINO DEL INFIERNO

Hablada en español